Presentación

AMADEU RECASENS I BRUNET Director de la Escuela de Policía de Cataluña

En memoria de Raimon Bonal i de Falgàs

La globalización económica y la aceleración del progreso tecnológico, entre otros factores, han provocado profundos cambios en la estructura social, económica y política de los Estados. Son cambios que han dibujado un nuevo panorama al que deben hacer frente las políticas de seguridad.

Para reflexionar sobre esta cuestión la Escuela de Policía de Cataluña organizó, los días 15, 16 y 17 de septiembre de 1999, un Congreso internacional sobre las nuevas políticas de seguridad. En el «Dossier» del presente número de la Revista Catalana de Seguretat Pública se recogen precisamente gran parte de las aportaciones de los diversos especialistas que participaron en este Congreso. Cierra el «Dossier» un trabajo de carácter teórico, elaborado por dos personas vinculadas a la Escuela, que no fue presentado en el citado Congreso pero que consideramos interesante al aportar elementos de análisis sobre la evolución del sistema de seguridad al hilo de los cambios socioeconómicos que se están produciendo en los últimos tiempos.

Por otra parte, en este número hemos deseado dar un espacio importante a otras secciones de nuestra revista. Con ello deseamos mostrar al público los resultados del esfuerzo realizado durante estos años por la Escuela de Policía de Cataluña para generar una visión propia sobre los temas de relevancia en materia de seguridad y policía.

Así, incluimos en la sección «Modelos policiales» un estudio sobre algunos aspectos de las fuerzas policiales italianas; en el apartado «Informes de investigación» se aportan unas breves notas sobre el resultado de algunos estudios realizados bajo el amparo de la actividad de investigación de la Escuela; finalmente, se incluyen en la revista dos comentarios sobre recientes reformas legislativas de especial transcendencia para la actividad del sistema penal, así como un comentario bibliográfico sobre una obra de reciente publicación.